

Proletarios de todos los países, uníos

# ELCHE ROJO

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS

Año II

Núm. 81

Domingo, 13 de Noviembre de 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION:  
Avenida de Ascaso, 47 - Teléfono 145

ORGANO COMARCAL DEL  
PARTIDO COMUNISTA

## Para mejorar el problema de abastecimiento es necesario el concurso de todo el pueblo

El problema de abastos es un problema de guerra. Y como todo problema de guerra, tiene las dificultades de una situación anormal. Sin embargo, esto no significa que no tenga solución. Durante la guerra nos hemos acostumbrado a saber afrontar con decisión problemas mucho más profundos, que parecían insolubles, pero que, gracias a la inmensa capacidad constructiva de nuestro pueblo, han sido superados. Y en la solución del problema de abastos, que se ha convertido en el problema vital de nuestra retaguardia, es necesario poner a prueba una vez más nuestra capacidad de organización, haciendo participar a todo el pueblo, recogiendo las iniciativas de las masas.

Pero si a esto añadimos que no existe una buena organización en la distribución, en el aprovechamiento de todas las existencias, en la movilización oportuna de todos los recursos del país, es claro que el abastecimiento de las poblaciones resulta verdaderamente difícil. Por ejemplo, ¿por qué mientras que en Valencia hay gran cantidad de arroz almacenado, en Elche no hay arroz? ¿Por qué mientras en Jaén hay aceite en proporciones considerables, en Elche no hay aceite? ¿Por qué mientras que escasean otros artículos, hay almacenados en otros sitios? ¿A qué atribuir semejante estado de cosas? Nosotros queremos creer que se trata de falta de organización en la distribución, que no hay el suficiente aprovechamiento de todos los medios existentes en esta zona. Y éstos deben ser corregidos inmediatamente. Lo exige el mejoramiento, hasta donde sea posible, de la alimentación del pueblo y del Ejército. Para esto es necesario, en primer lugar, terminar con la dispersión y la anarquía existente en materia de producción, compra y distribución, llegando a orientar y controlar todo el área de cultivo y transformación de productos, centralizando en un solo organismo, bajo la dirección del Gobierno, la capacidad de compra y distribución, en el terreno civil y militar, de todos aquellos productos fundamentales para la alimentación del Ejército y del pueblo. Y para ello el Gobierno y las autoridades competentes de abastos, deben tener el apoyo y la colaboración de las autoridades civiles y militares, así como de los Partidos, Sindicatos y de todo el pueblo. Colaboración que debe tener por expresión examinar este problema con alteza de miras para acabar con el cantonalismo y el particularismo. Hay que impedir que este problema pueda ser utilizado (como lo está siendo ya) por nuestros enemigos, para intentar romper la moral de nuestra retaguardia heroica.

Dentro de la Campaña de Invierno que se desarrolla, el problema del abastecimiento debe ocupar el lugar más importante. El Frente Popular puede y debe hacer mucho en esta cuestión. Asimismo los Consejos Municipales tienen en sus manos grandes posibilidades de contribuir con su actividad a mejorar la situación actual. Una tarea de esta envergadura no puede estar circunscrita a una persona determinada, sino que es una tarea de todo el pueblo.

## HERMANOS

Un saludo de "Pasiónaria" a los voluntarios internacionales.

En días sombríos, preñados de inquietudes, cuando los Gobiernos que se llaman democráticos nos abandonaban, cuando el criminal Comité de no Intervención atenazaba las manos de la República española, impidiéndole defenderse, llegásteis a nosotros, héroes de las Brigadas Internacionales.

Hablábais distintos idiomas, pero nos entendíamos. Nuestras voces se unían en el lenguaje común de amor a la libertad y a la verdadera justicia...

Sabiais el peligro y lo arrostrábais objetando, prefiriendo la

muerte a la esclavitud fascista.

Bajo los pliegues gloriosos de la bandera republicana, defendiendo la independencia de España, la paz del mundo y la democracia amenazadas por el fascismo alemán e italiano, caisteis muchos, millares.

¡Hermanos...! No pueden vuestras tumbas las siemprevivas del recuerdo, regar con sus lágrimas la tierra sagrada que os sirve de sudario, pero vuestro sacrificio no ha sido, no será estéril. Os lo prometemos.

Y los que hoy, por convenir a la misma causa a la que ofrecisteis vuestros sacrificios, tenéis que abandonaros, y de marchar por el mundo con la frente erguida, au-

reolados, con el agradecimiento de todo nuestro pueblo, decid a todos los hombres, a todos los pueblos, con cuánto heroísmo luchan nuestros soldados, cuánta bravura y nobleza hay en nuestro pueblo, cuál es la causa por la que se lucha en España más de dos años.

Pero no os vayáis para siempre, que vuestra ausencia sea breve. Os esperamos, para después de la victoria celebrar juntos el resurgimiento de una España libre, feliz y progresiva, por la cual vosotros, hermanos de las Brigadas Internacionales, vertisteis vuestra sangre, os impusisteis terribles sacrificios. ¡Salud, hermanos! ¡Hasta pronto, camaradas!

DOLORES IBARRURI

Una iniciativa que ELCHE ROJO apoya

## El premio Nobel de la paz debe ser concedido al doctor Negrín

Los voluntarios que durante más de dos años han combatido junto a los soldados de nuestro Ejército, hicieron esta justa declaración al despedirse de nuestro pueblo: "El Gobierno Negrín defiende la paz mundial. Al doctor Negrín corresponde el Premio Nobel de la Paz". La iniciativa fué recogida por el diario de la juventud catalana "La Rambla" y por el periódico barcelonés "Vanguardia". ELCHE ROJO se adhiere a ella, por estimarla justa.

La lucha de nuestro pueblo es la lucha por la paz del mundo, y con su Gobierno a la cabeza, el pueblo español está haciendo por la paz mundial más que todas las cancillerías juntas. Si el Premio Nobel de la Paz significa la exaltación de las libertades a que todos los paí-

ses tienen derecho; si debe recaer en aquellas personalidades que simbolizan la ecuanimidad ante los vandálicos egoísmos y la sensatez ante la sangrienta irreflexión de los que actúan movidos por el imperativo de su fuerza, nadie como el doctor Negrín puede reunir méritos suficientes para hacer del Premio Nobel de la Paz un estandarte de justicia.

El doctor Negrín encarna los valores del pueblo español en lucha por su independencia, y al honrar al presidente de nuestro Gobierno, pueblo y gobernantes compartirán por igual la satisfacción del reconocimiento de sus heroísmos.

El fascismo internacional, en estos dos años y medio de martirio para el pueblo español, ha hecho todo cuanto estuvo en sus manos

para incendiar el mundo con los horrores de una nueva conflagración.

Pero los provocadores jamás encontraron eco en el legítimo Gobierno de España; las audacias rufianescas siempre tuvieron el freno de nuestra razón, de nuestra hombría, de nuestra dignidad.

Por eso nuestra sangre protege con su vaho caliente la paz del mundo. Por eso esta misma paz es defendida paralelamente que la defensa de nuestro suelo. Por eso, también tienen resonancias históricas las últimas palabras pronunciadas por los voluntarios de la libertad, antes de regresar a sus países: "El Gobierno Negrín defiende la paz mundial. Al doctor Negrín corresponde el Premio Nobel de la Paz".

## Contra la aviación: Refugios

TENEMOS a la vista una cuestión extremadamente delicada para transportarla a las columnas de la Prensa. No obstante, pese a lo "pellaguda" que se presenta, quiero bosquejarla con un tacto especial, para que, sin profundizar mucho en la susceptibilidad de los "interfectos", quede bien patente un hecho censurable por todos los conceptos, indigno de personas que se titulan de "antifascistas".

Con motivo de las comidas íntimas que se celebraron para agasajar cumplidamente a los soldados de las Brigadas Internacionales, se sacrificaron algunos animales "plumíferos", "borriferos" y de otras especies, que proporcionaron al menú servido cierta apetitividad, que no es posible saborear todos los días. Pues bien, tapándose con el amplio manto de la "delegación manduocatoria", ciertos elementos desaprensivos—uno por lo menos es bastante visible, por su talle y espesor—abusando de la "confianza" y haciendo honor al adagio que dice: "El que reparte, se lleva la mayor parte", escamoteó, por medio de sus habilidosas artes de prestidigitación, sabrosos trozos de carne que fueron a parar a su despensa particular, para "celebrar" la "fiesta" a sus anchas, sin ojos ni oídos, ni bocas indiscretas que pudieran perturbar el acompasado movimiento de sus mandíbulas.



Por esta circunstancia "imprevista", surgieron algunas anomalías, que fueron cubiertas inmediatamente, debido a la benevolencia y transigencia de las personas que en todo momento han demostrado tener un sentido común a prueba de bomba. Pero no es este el caso. El problema ofrece diversas características, entre ellas, la más destacada que nos prueba eficientemente que el tal "ilusionista", dominante en grado sumo de la "magia" y de otras cosas que tienen otro nombre, hará lo propio en cuantas ocasiones se le presenten.

Esto, en fin de cuentas, no quiere definir otra cosa que presentar un caso de "posible y probable" especulador que trafica con los artículos alimenticios de primera necesidad, dificultando el desarrollo de las actividades, a las que el pueblo trabajador, con verdadero sacrificio y abnegación, se dedica cotidianamente, sin oponer reparo alguno, ni protestar por la falta

notoria de las cosas más precisas para atender las necesidades del aparato "manduicator".

En reiteradas ocasiones se ha puesto sobre la palestra el caso de estos "canibalescos" sujetos, pero la benevolencia por una parte, y el espíritu de bondad del pueblo, han eclipsado hasta cierto punto la puesta en marcha de unos procedimientos que cada día se hacen más necesarios para acabar con esta clase de gentes.

Podían emplearse procedimientos eficaces para remediar estos males. Aun cuando escasean los candados para poder cerrar las bocas de todos esos "fragalabas" y controlar sus "actividades" "masticatorias", puede encontrarse un sustituto, que no sea cemento, porque la dureza de su cara, haría imposible el amasijo y por otra parte hace falta para los refugios, que evite todo este estado anormal que nos prueba que hay "gentes" de poco escrúpulo que se "hinchon" de lo lindo, mientras el sufrido pueblo, pasa por el trance angustioso que las circunstancias de esta guerra cruenta han impuesto a todos los antifascistas conscientes.

Animo, pues, y a soldar "tragaderas" para limpiar de una vez y para siempre esa escoria de "saltadores" de hoteles.

DOCTOR FRANZ

## Las Brigadas Internacionales son un exponente de la solidaridad mundial

Muchos han sido los actos que se han celebrado para despedir a los valientes luchadores de las Brigadas Internacionales. Todavía no han dado fin. De todos ellos hemos de destacar uno, por el especial carácter que ha revestido. Este. Nos referimos al banquete ofrecido por el Comité Central de nuestro Partido a los abnegados héroes que desde numerosos y diversos países vinieron a luchar junto a nosotros por la libertad.

La emoción de la despedida pesa de relieve en mítines, desfiles, etc., estaba acentuada en aquel banquete por unos lazos más íntimos, por unas relaciones más estrechas. Los camaradas de las Brigadas Internacionales recibían un efusivo saludo del Partido Comunista. Ellos han podido comprobar desde que entraron en combate durante los días del noviembre heroico madrileño lo que nuestro Partido ha significado en la lucha contra la invasión; lo que ha trabajado por la unidad proletaria, por la penetración entre los antifascistas, por levantar un sólido bloque de todos los españoles contra los fascistas de Roma y Berlín. Los combatientes de las Brigadas Internacionales han podido comprobar en este tiempo la forma en que el Partido Comunista ha tratado de llevar esa política unitaria al terreno político, al trabajo militar y sindical; han visto la aportación de nuestro Partido a la lucha en hombres, esfuerzos, en abnegación y su apoyo leal y sin vacilaciones a los Gobiernos de la República.

Estas razones daban a la despedida de los ex-combatientes en las Brigadas Internacionales un aspecto de cariño entrañable, pero también de cumplimiento del deber. Nuestro Partido veía en ellos el exponente del esfuerzo comunista de todo el mundo en nuestra ayuda, del internacionalismo proletario y de la solidaridad antifascista.

Es sabido e indudable que en las Brigadas Internacionales han formado hombres de diversas ideologías antifascistas. Pero nadie podría decir nada en contrario—"y nosotros no tenemos la culpa", decía André Marty—que la mayoría de quienes han formado en esas filas gloriosas llevaban con orgullo su filiación comunista. Desde el primer día de la lucha en España, la Internacional Comunista ha hecho enormes esfuerzos para ayudar al pueblo atacado. En multitud de documentos está el exponente desu actividad en todos los órdenes para contribuir con nosotros a la victoria sobre los invasores. De toda esa actividad hay un hecho de primera línea: la formación de las Brigadas Internacionales, su organización tenaz y magnífica bajo la dirección del camarada André Marty, uno de los dirigentes más queridos de la Internacional Comunista.

A los llamamientos de nuestro pueblo, de nuestro Partido, respondieron muchos Partidos Comunistas. Sus mejores cuadros, sus hombres más abnegados y heroicos fueron enviados a nuestro país. Aquí lograron hacer con los hombres de las Brigadas Internacionales unas unidades disciplinadas y combativas para las batallas contra los invasores de España.

La despedida que nuestro Comité Central ha dispensado así a los luchadores de las Brigadas Internacionales ha tenido un carácter que en la emocionante despedida del pueblo español a los exponentes de la solidaridad mundial no podía pasar desapercibido. (De "Mundo Obrero").





## ¿Cual debe ser nuestra posición?

El camino del proletariado en la lucha de clases no es ni mucho menos una ruta fácil, que no tenga toda una serie de obstáculos y de experiencias dolorosas. Cada adversidad sufrida en la lucha debe ser aprovechada como lección, debe ser analizada concienzudamente a fin de hallar los motivos por los cuales ha sido posible el quebranto.

Los últimos acontecimientos internacionales hemos de considerarlos con una de estas adversidades. El despedazamiento de Checoslovaquia por la potencias totalitarias, con la complicidad de la alta burguesía de los países democráticos, ha sido posible gracias a la especulación que se ha hecho, manejando el espantajo de la guerra. Nada tan lejos de la verdad. Después del acuerdo de los "cuatro" en Munich, es precisamente cuando se está más cerca de la guerra. Es natural que al fascismo no se le detiene haciéndole concesiones. En la medida en que este se sienta más fuerte, sus exigencias serán mayores. De la misma manera que la burguesía al obtener victorias frente al proletariado, no se detiene, sino que por el contrario prosigue en su camino para pretender arrollar al proletariado, el fascismo al obtener victorias sobre las democracias, prosigue su camino para realizar hasta el fin sus negros propósitos.

Entonces, ¿cuál deb ser nuestra posición ante la nueva situación creada? Pues ello sencillamente, el reagrupamiento de todas las fuerzas democráticas para detener la puesta en marcha del eje ROMA-BERLIN-TOKIO, que hambriento de imponer el fascismo en Europa, con la complicidad manifiesta de Chamberlain y Daladier, que han traicionado a sus mismas masas democráticas, han conseguido de Austria y Checoslovaquia una posición más para el fascismo. Hacerles ver que la paz de Europa se ventila en España, donde numerosas unidades regulares de los ejércitos italo-germanos, pretenden convertir en colonia de esclavos, para ser puestas al servicio de sus ambiciones imperialistas que jamás conseguirán, gracias a la heroica resistencia del pueblo que nunca podrá ser dominado.

No estaría de más combatir a los enemigos encubiertos, declarándoles una guerra más intensa que hasta los momentos actuales. Desmascarar a los elementos de la "quinta columna" y sus congéneres, que hacen el juego al fascismo en todos los lugares donde la benevolencia de las masas no quiere hacer uso de la fuerza para impedir estos manejos turbios.

Vivimos momentos, en los cuales pueden desarrollarse intensas campañas de actividad que desbaraten los planes del enemigo. La Campaña de Invierno nos ofrece una perspectiva de trabajo que por ningún concepto debemos abandonar. Hay que hacer comprender a las masas la importancia de esta tarea fundamental y las repercusiones que puede tener en todos los órdenes. Conseguir que no quede un solo antifascista sin hacer su aportación, y con ello habremos ganado una batalla importante al fascismo.

La construcción de refugios, la recogida de chatarra, trapos, pael y todo aquello que pueda ser útil en manos de nuestro Gobierno de Unión Nacional, nos conducirá por la recta de la victoria rápida y decidida sobre nuestros enemigos.

Tales problemas explanados y otros que están en el ánimo de todos los buenos antifascistas, deben ser llevados a la práctica con la mayor rapidez, haciendo honor al sacrificio que derrochan con enorme frecuencia nuestros hermanos, los combatientes que defienden con verdadero heroísmo, las trincheras de la libertad y de la independencia española.

Estrechar los lazos de unidad entre todas las fuerzas democráticas, muy especialmente con los compañeros socialistas, para llegar en el plazo más breve a la constitución del Partido Único del Proletariado, que nos dará la victoria.

GUARDI

## El nuevo llamamiento de Dimitroff a la unidad del proletariado internacional

Jorge Dimitroff, el héroe de Leipzig, el glorioso timonel de la Internacional Comunista, ha hecho un nuevo llamamiento a la unidad de acción del proletariado, pidiendo la urgente convocatoria de una conferencia obrera internacional. ¿Para qué fines reclama esta reunión? Para discutir unas tareas bien sencillas y concretas, en las cuales no sólo todos los obreros, sino todos los demócratas del mundo deben de estar de acuerdo: asegurar la victoria de España y China sobre los invasores fascistas y defender al pueblo checo y a los pequeños países de la barbarie totalitaria.

Muy oportuno el llamamiento. Porque después de la traición de Munich, hasta las inteligencias más obtusas han comprendido esta gran verdad: que la única salida a esta situación es la unidad internacional de la clase obrera, porque con ello el movimiento popular antifascista adquirirá una amplitud desconocida y hará retroceder a las hienas fascistas.

No es tarde aun para parar los pies a los ladrones y asesinos de pueblos. Las fuerzas democráticas y progresivas, las fuerzas de la paz, son mucho más poderosas que las fuerzas de la guerra. Las ventajas

obtenidas por el fascismo internacional, no se deben a su propia consistencia, sino a las concesiones

### A los Comités de Fracciones Sindicales

Samaradas: Se ha señalado la fecha del 20 del actual para la celebración de un Pleno sindical de nuestra comarca, en el cual se va a explicar la situación de nuestro Partido dentro de los Sindicatos.

Esta Secretaría, recaba y exige de todos vosotros, hagáis un trabajo de ayuda a esta Comisión sindical, para que en el pleno se puedan cristalizar todos los buenos y malos trabajos, con el fin de poder hacer una crítica justa y sacar la línea a seguir, colocándonos a la altura que las circunstancias exigen.

Para tal efecto, sirva esta nota de convocatoria durante los días a partir de hoy, hasta el jueves día 17, desde las siete y media hasta las nueve y media de la noche para recibir instrucciones.

Esperando cumpliréis disciplinariamente, quedamos vuestros y de la causa antifascista.

La Comisión

que le han hecho las clases dirigentes de algunos países llamados democráticos.

Veremos si los jefes de la II Internacional se hacen eco, por fin, de este nuevo llamamiento a la unidad, que tan grandes resultados habría de tener para el desarrollo de nuestra lucha.

Por lo que respecta a los españoles, debemos acentuar más y más la unidad de la clase obrera en nuestro propio país para ser el centro de atracción de todas las fuerzas antifascistas en el seno del Frente Popular, al cual hay que incorporar a las amplias masas sin partido y a los millones de españoles que en la otra zona gimen bajo la bota del invasor. Con esta política unitaria, reforzando la autoridad del Gobierno de Unión Nacional, fortaleciendo nuestro Ejército Popular para que en todos los frentes esté a la altura de los soldados del Ebro, para que cada día realice jornadas triunfales como días pasados en el Segre, y utilizando hasta el máximo los recursos económicos nacionales, es así como ayudaremos a unir a la clase obrera internacional y la victoria sobre los invasores se obtendrá rápida y fulminantemente.

## Madrid, orgullo de España

El pueblo español, libre por naturaleza, ha sido siempre contrario a gobiernos autocráticos, no se ha dejado nunca dominar por la fuerza de unos pocos que guiados por intereses egoístas para nada les importaba el pueblo y sus necesidades. En el primer momento de la sublevación de aquellos cuatro generales traidores, el verdadero pueblo tuvo una clara visión de lo que le esperaba si aquel alzamiento triunfaba... Destierro de la democracia, implantación de la tiranía, supresión absoluta de las libertades del pueblo. El pueblo no podía consentirlo y cuando el Gobierno de la República se puso frente al movimiento todo el pueblo español en masa lleno de entusiasmo y animado de valor se puso a su lado para defender la paz amenazada.

De todos los rincones de la España republicana salieron milicianos de todas las edades, unos jóvenes, sin bozo en la cara, otros viejos, de cabeza encanecida, todos ellos llenos de un entusiasmo indescriptible marcharon a los campos de batalla, algunos con armas viejas, otros con armas blancas y hasta algunos hubo sin otra cosa que un corazón lleno de odio por el invasor.

Aquella juventud española, vanguardia de nuestra lucha, estaba encuadrada en aquellas primitivas columnas a que se formaron y que con tanto ardor combatieron al enemigo, que contaba ayudado por el fascismo internacional, con buen material bélico, pero los milicianos aún estando en inferioridad de armamento, contábamos con el entusiasmo que nos comunicaba el defender nuestras ideas y con el valor dentro nuestros pechos y con unos brazos fuertes hicimos retroceder al enemigo, que no podía explicar nuestro heroísmo suicida.

Madrid, desde el principio de la lucha fué la presa más codiciada por el invasor. La primera idea de los generales traidores fue la de apoderarse de la capital de España, pero ni las fuerzas del Guadarrama ni todas las demás que por distintos puntos intentaron penetrar en el corazón de España, nada pudieron conseguir debido a la resistencia apoteósica del pueblo madrileño, que con la ayuda de los hijos de otros pueblos y de todas las regiones amantes de la libertad de esta España liberal y democrática impidieron que las meznas

das de Franco embaran en la capital.

Madrid dió al mundo entero un ejemplo de nuestro valor, creándose una opinión entre las naciones que no pudieron menos de admirarlo. Madrid dió su magnífico ejemplo y esto fué el principio que sirvió de modelo de conducta al futuro Ejército Popular que después se creó. Madrid, fué continuo siendo teatro de las batallas más cruentas de nuestra guerra. Los ejércitos de la invasión trataron repetidas veces de apoderarse de él, que impidió que la capital de España fuera presa del fascismo invasor.

Yo que he vivido toda esta lucha que durante tan largo tiempo sostuvimos contra los mercenarios marroquíes que trataban de desmoralizarnos empleando gran lujo de material bélico, puedo juzgar de lo difíciles que son aquellos mo-

mentos de dura lucha con un enemigo más potente y darne cuenta del valor derrochado por nosotros en aquellos días de prueba.

Hoy, desde la vanguardia del Ebro, deico estas humildes cuartillas con un recuerdo a aquellos bravos milicianos que cayeron en aquellas fechas defendiendo a su Patria, y asimismo a los Mandos y soldados que siguiendo el heroico ejemplo del pueblo madrileño luchan por la independencia de nuestra tierra contra las fuerzas invasoras.

7 de Noviembre de 1936, principio y eje de nuestra resistencia, es la gravedad en la mente de todo buen español. Eres espejo de heroicidad. Tu tiene que ser nuestro modelo; si seguimos tu ejemplo no hay que dudarlo, la victoria no tardará mucho en ser nuestra.

Juan POMARES

## Ayuntamiento de Elche

### CAMPAÑA DE INVIERNO

Relación de donativos recibidos en efectivo:

Suma anterior, 30.932' 50 pesetas. Glacia Avila, 50 pesetas; José Miralles Caparrós, 10; Mario Salas, 130; Jaime Martínez, 25; Carlos Lafuente Agulló, 15; empleados municipales mes de septiembre, 2.709; Francisco García Bañón, 100 Partido Sindicalista, 100; Ramón Aznar Maciá, 25; Francisco Quiles Martínez, 50; Javier Miralles Pomares, 16; "American Bar" Serrano y Sánchez, 300; Francisco Más Marco, 75; Diego Pagán, 25; Uvaldesca Moreno, 5; Alfredo Peral Vicente, 10; Pascual García Escalaps, 25; un grupo de amigos masones, 107; Antonio de la Peña (farmacia), 25; Francisco Gómez (teniente médico), 50; José Tomás Gil, 10; Comunidad de Labradores, 400; total de beneficio organizado por esta Comisión en el Teatro Llorente, 732; Enrique Miguel, 25; Sindicato de la Edificación, 93'50; José Selva Serrano, 25; Jerónimo Cañal Bernad, 16; Francisco Mazón Coves, 20; operarios de J. Orts Serrano, 71; Diego Diez Serrano, 25; Francisco Mirete Martínez, 45; José Pérez Sáez, 10; V. Miralles, S. Martínez y A. Martínez, 400; Plana

Mayor Administrativa de la Clínica número 2, 532; Ginés Canga Tremiño, 25; Rita García Agulló, 5; Francisco Diez Amorós, 50; recaudación de Hacienda zona de Elche, 100; Sindicato de la Edificación (tercera aportación), 202; Vicente Serrano Serrano, 2.000; Valentín Díaz Avilés, 10; C. A. "El Despertar" Balsares, 300; Daniel Pastor Peral, 50; José Orestia, 100; Rafael González, 1.000; José Martínez Castellanos, 25; Peña Grandullo, 2.475; Ricardo Boix Urban, 50; un ciudadano, 50; José Maciá Martínez, 100; Santiago Botella Pastor, 100; Manuel Aliaga, 5; C. M. núm. 2, (heridos y personal), 570; José Peregrin Javaloyes, 25; José Cabanes Bañón, 75; José Selva Serrano, 20; Diego Sempere Castell, 100; Sindicato de la Edificación (cuarta aportación), 123; Almacenes Parreño, 500; Amando Baeza, 100; empleados de espectáculos públicos, 1.603'30; Federación Local U. G. T., 1.000; operarios de Trus Gernero, 289'75; operarios de la Turbina, 534'35; operarios de la Turbina, 1.109; Cristóbal Segarra, 5; operarios de la Turbina, (tercera aportación), 304; operarios de Agua de la Alcoraya, 119; Sociedad de Oficios Varios, 50.

Suma y sigue, 50.343'40 pesetas.

## ¿Están todos los que son..?

La guerra trae consigo toda clase de sinsabores, privaciones sin cuento y muchas cosas más que, para poder soportarlas se necesita una firmeza tal, una convicción política y social tan firme, que, "a lgunos antifascistas rabiosos" son incapaces de aguantar.

Sabemos las flaquezas de algunos de ellos. Mientras que sus estómagos han estado bien llenos, han sido "revolucionarios" cien por cien, pero cuando la tragedia de esta cruenta guerra provocada por la traición, se ha hecho larga por la intervención de los países totalitarios y empiezan a escasear algunos artículos, comienzan a dar voces de maldición sin ton ni son.

¡Vaya, vaya! ¿Conque esas tenemos? Cualquiera que los pudiera oír a lo mejor podría creer que toda su vida han estado regalando sus estómagos con ricos manjares, cuando toda una eternidad han estado bajo el látigo de la burguesía cerril, trabajand de sol a sol y sin poder ni siquiera comer un rial pedazo de carne al cabo de la semana, y... "¡todo el mundo callado!" "¡el que se queje lo más mínimo va de cabeza a la calle!" "En la fábrica no se admiten reclamaciones de los descamisados. Quienes perturban e intenten mermar "mi capital" se encargará de ellos la guardia civil!"

Esa era la vida de los obreros hasta el 19 de julio de 1936. Hambre, miseria, esclavitud, persecución, asesinatos en masa, cárcel, hijos condenados a la muerte prematura por falta de alimentación.

Que recuerden todas estas palabras, y hagan porque pase por su imaginación toda la tragedia vivida a través de decenas de años y generaciones y enalicen minuciosamente la vida y los hechos de quienes caci queaban y mangoneaban gastando el sudor de nuestro trabajo, regado en sangre en franquichelas y prostíbulos, creando un ambiente depravado y miserable de vicio y vergüenza que todo antifascista recuerda con sonrojo.

El pretexto que ponen estos "antifascistas" es el siguiente: "Mientras que unos comen, otros no saben lo que es probar bocado y a eso no hay derecho". En efecto tienen razón. No es justo que haya privilegios para nadie. No hay razón para que deambulen por ahí "ciertos santurrones" nuevos convertidos, que aprovechando sus medios y posibilidades especulan escandalosamente con sus "pequeños o grandes negocios", (que conste que no es un ataque a los comerciantes honrados y sinceros), exigiendo a cambio comestibles, entre los cuales casi siempre entra un ave de corral u otras cosas por el estilo.

Pues bien, nosotros hemos de dar la receta que corresponde. Quienes tengan la fortuna de sorprender un caso de estos, deben tener como mínimo, la ciudadanía de denunciarlos a las autoridades, ya sean los traficantes cogidos "in fraganti" más bajos o más altos. La justicia se ha hecho para aplicarla a todos por igual. Quienes saben algún dato concreto sobre estos traficantes y encima de no denunciarlos lo propalan a cuatro vientos y se quejan, hacen el juego al fascismo, a la par que deben ser detenidos por encubridores.

Ya es hora de que de una vez para siempre, de que todos se den cuenta que luchamos por una existencia mejor. Que si antes pasábamos toda clase de privaciones, para que toda una laya de caciques se diesen una vida regalada, justo es que ahora tengamos más conciencia de nuestros actos y pensemos cada vez que vayamos a plantear una cuestión a quienes vamos a beneficiar. El enemigo se aprovecha de todas nuestras debilidades. La lengua mal empleada, es uno de los peores enemigos del pueblo español. En la tragedia provocada por el fascismo, son cientos de miles los hijos del pueblo que resisten heroicamente con las armas en la mano las vicisitudes necesarias para aplastar la invasión. ¡Que resista la retaguardia como el frente! ¡Tengamos fe en la victoria que será nuestra!

ELOGIO ESPAÑOL





### Que cunda el ejemplo

Sentado ante mi mesa de trabajo, me encontraba algo disgustado por haber comprobado al realizar la operación que los profesionales de las finanzas llaman "arqueo", que la situación económica de nuestro querido ELCHE ROJO, no era todo lo satisfactoria que yo hubiera deseado.

Se acercó a mí un camarada que conoce mi carácter y sin más preámbulos me dijo al ver mi tristeza:

—¿Que te pasa que estás enfadado? ¿No te salen bien las cuentas, o es que no tienes dinero para el periódico?

Yo le contesté que las cuentas me salían bien en el papel, pero que hacia otras razones con las que se tenían que realizar esas mismas cuentas, y de eso escaseaba algo, para poder llevar a cabo nuestros proyectos de engrandecimiento del periódico.

—Pues entonces no te enfades— me replicó riendo mi amigo y camarada— que si solo lo que te falta es dinero, eso lo tendrás de sobra, y podrás hacer que tiren más ejemplares, comprar otra máquina para escribir, poner más bonita la Administración, montar una imprenta propia donde se confecciona ELCHE ROJO, todas cuantas cosas se pretendan para mejorar los medios de propaganda, en contra del fascismo, tienen siempre que encontrar el apoyo de nuestros militantes y la ayuda de los simpatizantes, por lo tanto no te preocupes, que hoy el dinero abunda en la España leal.

Al decir esto puse en la mesa 25 pesetas, diciéndome al mismo tiempo: Toma esto, no es mucho, si pudiera más, te lo daría, pero ten la seguridad que esa pequeña cantidad será la base de otras que en cuanto lo publiques y los lectores lo sepan te mandarán de todas partes para remediar las faltas si las hubiera y realizar los proyectos que tengas, por atrevidos que sea.

El sano optimismo de mi camarada, llenó por completo mi ánimo. Incitado a poner en práctica sus teorías, doy a la publicidad esta conversación y después esperaré tranquilo, a que el tiempo y los hechos den la razón a mi buen camarada.—El Administrador.

### La voz de solidaridad Francesa

La intervención del camarada Breno, de la Confederación General del Trabajo, en la Conferencia Nacional de la Solidaridad que se está celebrando en Madrid, es para el pueblo español como la contrapartida de los discursos de Daladier y Bonnet en Marsella. Con un balance magnífico de solidaridad práctica no de frases de retumbrón, ha demostrado Breno que el pueblo francés está con nosotros. Trece millones de francos recaudados y seis millones tomados a préstamo para enviar a España viveres son prueba fehaciente del sentir del pueblo laborioso de Francia.

Los españoles no olvidaremos esa espontánea solidaridad. Tampoco olvidaremos las traiciones. No podríamos. Pero ese millón y medio de afiliados de la C. G. T. de Francia nos encontrarán dispuestos a todos los sacrificios de reciprocidad, cuando lleguen, que también para ellos han de llegar, las horas de lucha y de sufrimiento.

Entretanto, realizada por las explosiones de los obuses que está lanzando sobre Madrid el odio impetuoso del fascismo, aparece como un faro en la noche esta organización inmensa de solidaridad de los trabajadores y los demócratas de todo el mundo. El Scorro Rojo Internacional y su y su filial e Scorro Rojo de España son exponentes de los inagotables raudales de generosidad fraternal de millones de seres humanos que se esfuerzan por cicatrizar las heridas sangrantes del terror fascista. Hoy es nuestra España una de sus víctimas. La solidaridad de los millones de socorristas de todo el mundo refuerza nuestra moral de lucha y de victoria.

# ENFERMERAS!

Atacado de un fuerte catarro gripal, hube de ingresar en la Clínica Militar número 2 de Elche en los días que me encontraba disfrutando el permiso que nuestro Gobierno nos ha concedido a los combatientes de Levante.

No pretendo hacer ningún descubrimiento al dedicar este modesto artículo a ese puñado de sufridas y abnegadas compañeras, que en la delicada tarea de hacer de segunda madre, están prestando tan valiosos servicios por la causa que defendemos. No, otra pluma más fina y popular que la mía, rompió el velo de la anonimidad de estas mujeres, en las columnas de este semanario, en fecha 12 de junio del pasado año. Esta pluma, fue la de mi buen amigo y camarada Francisco Crespo García, hoy director de ELCHE ROJO.

Aquí unas palabras para hacer un parangón que analice lo que fue y para lo que sirvió este Hospital-Palacio hasta el 18 de julio del año 36, y lo que es en la actualidad.

Antes, relajado "burdel" infectado de polilla y ornamentado por rinconeras y sobre el cielo raso de telaraña, cuya "parroquia" la constituía la caterva de gandules y bribones que se llamaban curas. Estos vivían exentos de fiscalización "oficial" (el pueblo si los fiscalizó siempre), y en el interminable dedalo de habitaciones-jaulas, hacían sus silenciosas "juergas" de prostitución, con la nube de arpias que se hacían llamar "hermanitas y monjas".

Por decenas pasaportaban "cristianamente" para el otro mundo aquellas prostitutas sin reglamento a los ancianos e inválidos que se recluían con ellas buscando protección, pero el veneno en las comidas era su mejor protector.

Hoy, ¡tremendo contraste!, lo que fue cebo de la polilla, de la araña, de la porquería, de la prostitución, y patibulo de veneno y estrangulamiento de fetos, se ha convertido en un amplio y hermoso hospital. Exterior e interiormente, su limpieza y blancura, es como un reto de ejemplo al de primer orden del mundo, sus amplias

salas diríase que están enjabelgadas con copos de nieve. ¡Loor al iniciador de esta sublime transformación!

II  
[Enfermeras!, madreitas las llamo yo. Vosotras sois para los heridos y enfermos el mejor lenitivo; vuestro trato maternal, vuestras sonrisas, vuestras consabidas y dulces frases: "No te destapes, que te va a enfriar", "No camines mucho, que es malo para tu herida", "Verás, cuando venga el médico, se lo digo", (pero nunca le decís nada) y otras por el estilo, le producen al paciente, un profundo alivio de gloria.

Dos categorías. Enfermeras y Auxiliares. En este Hospital las primeras son: Josefina Peral, mucha-

### Vida del Partido

Reuniones a celebrar en la presente semana, en las cuales, como de costumbre, deberá procurarse la asistencia de todos los militantes de nuestro Partido:

Lunes día 14.—A las diez de la noche, reunión de responsables en el local de los Radios.

Martes día 15.—Reunión de todas las Células pertenecientes al Radio Sur-Oeste, en el local de los Radios a las horas de costumbre.

Miércoles día 16.—Se reunirán las Células del Radio Centro, en el local de los Radios a las siete y media de la tarde.

Viernes día 18.—A las diez de la noche se reunirá el Comité Comarcal en el domicilio del mismo.

Sábado día 19.—Deberán reunirse las Comisiones de las distintas actividades de nuestro Partido, por separado.

Encarecemos la puntual asistencia a todas las reuniones que se convocan anteriormente, advirtiéndoles una vez más que se adoptarán medidas de organización contra los que no cumplieran estas disposiciones tendientes a resolver problemas relacionados con la guerra.

Por el Comité Comarcal.—El Secretario.

cha sería, sus grandes ojos no le envidian a los de una mora; Dolores Gallego, isleña, de aCuarias, hermosa y amable, por querer mucho a un hombre una desgracia hizo otra desgracia. Un niño que tiene no conoce a su padre: Josefa Rodríguez, una heroína de la mártir ASTURIAS (asi con mayúsculas, camarad linotipista), muy simpática y formal; Mercedes Bonús, muy calladita siempre servicial; Mercedes Bañón, rubia, inteligente y trabajadora, esta de enhorabuena, porque tiene a su novio en Elche; Clara Campello, muy linda, con sus tirabuzones que la hacen más angelical; Margarita Guilbert, hermosa pelo negro, de su pecho se escapan profundos suspiros que van a morir cerca de Teruel, donde yacen los restos del que fue su novio, el polaco teniente de E. M., Vicente Kutereba, muerto en "holocausto de nuestra libertad"; y Rosario Saez, modelo de vistuosidad.

Auxiliares: Josefina Mateu, morena, cuerpo divino de mujer, muy simpática; Asunción Mateu, rubia, bondadosa y trabajadora; Carmen Molina, muy formal y cumplidora; Josefina Alemañ, la más formal de todas, muy servicial y trabajadora; Rosita Furiol, rubia, los rayos del sol al besar su cabellera, dibujan la alegoría de un nimbo; María Calazan, Anunciación Vicario, Angeles Serano, Paca Oliver y María Juan, todas incansables trabajadoras, forman en conjunto un hermoso nardo humano, cuyos pétalos lo componen sus cuerpos enfundidos en sus batas blancas, y la corola, es el servicio que en el abismo del silencio, están prestando para ganar la guerra.

Rosita Galarza, responsable femenina del Hospital, simpática muchachas, morena, muy formal aBjo su control y celo (excesivamente mucho, se practican las curas y dirige la limpieza del mismo.

Enfermeras! En la nueva Historia de España, habrá también muchas páginas de gloria que digan de vuestros silenciosos, abnegados y sufridos servicios prestados en pro de la causa que estamos defendiendo.

Juan GONZALEZ MUÑOZ  
Elche y noviembre 1938.

### El precio de la traición

La expulsión del cardenal Segura de la España invadida no es un episodio casual, desvinculado del proceso interno de los acontecimientos que se suceden desde que una pandilla de traidores pactó con los imperialismos fascistas la entrega de nuestro suelo y de nuestro pueblo. Los hechos se suceden con un rigor dialéctico inexorable. El capitalismo imperialista de Italia y Alemania tuvo necesidad de la casta militar reaccionaria y de la burocracia eclesiástica, feudal y aborrecible para realizar sus planes en nuestro país. Pero no puede admitir que nadie le obstaculice ni que nadie pretenda hurtarle una parte de su poder y de sus monopolios económicos. Con más razón que en Alemania tenía que chocar el fascismo invasor con las altas jerarquías eclesiásticas en España. Sobre todo, con tipos a lo Torquemada, con el cardenal Segura.

El racismo es la negación de la unidad de la catolicidad, porque establece entre los hombre la muralla china de la sangre; el totalitarismo supone la exclusión de toda otra potestad que no esté subordinada al dictador. En el fondo, la contradicción insalvable es ésta: el fascismo es el arma feroz del capitalismo imperialista, y la jerarquía burocrática de la Iglesia representa los intereses de las superivencias feudales y de ciertas capas del capitalismo industrial más rezagado. En este conflicto, quienes sufren las consecuencias de indole moral son los núcleos de españoles sinceramente creyentes. Se alzaron muchos de ellos contra la República, que respetaba sus sentimientos religiosos. Ahora pueden comparar nuestra tolerancia con la irreligiosidad persecutoria de los virreyes Hitler y Mussolini han puesto en la España invadida.

La República fue en 1931 mucho más considerada que lo han sido ahora los fascistas con el cardenal que bendijo las matanzas de españoles republicanos en Sevilla, Badajoz, Asturias y Euzkadi. Su capelo está salpicado de sangre inocente. No va con él, como no va con Franco, nuestra promesa de reconciliación y convivencia. A los españoles sinceramente creyentes, si a esos les ofrecemos el respeto y la tolerancia que no hallarán jamás en el fascismo, pagano, tiránico y explotador.

### Hechos y hombres del Jarama

## Cómo actuó nuestra artillería

La batalla que el enemigo inició el día 24 por estos frentes ha terminado con el fracaso rotundo del invasor. Por cuatro días, la voz colérica de los cañones ha roto la paz de los montes y de los valles. En bajas y bajas se ha traducido el triunfo que la morisma pensaba haber conseguido por estos frentes. Nuestras líneas permanecen en el mismo lugar que al principiar la ofensiva. Los mismos hombres, con una moral más alta, ocupan estas trincheras desde donde se divisan las torres y los llanos y olivares que el invasor sembró de muertos.

"FARIÑA" Y LA MAXIM  
¿Quién no conoce hoy en todo el frente del Jarama al sargento "Fariña", de la segunda compañía de la 18 Brigada? La historia de "Fariña" y su Maxim circula de boca en boca. Se ha hecho famosa. Y, sin embargo, Blas APráiso—"como se llamab antes, dice él—no le da importancia.

El mismo día 24, después de la preparación artillera, el enemigo atacó violentamente por el flanco derecho de su compañía. "Fariña" estaba en el fortín, junto a su máquina. A las primeras ráfagas se dio cuenta de que la visibilidad no era perfecta. Había puntos muertos, por donde el enemigo se filtraba velozmente. Mientras el sargento Joaquín Pérez, con un grupo de fusileros, contenía el avance, "Fariña", justo con los servadores de la axMim sacó la máquina del fortín, instalándola fuera de la trinchera. Allí, a pecho descubierta, la máquina y el hombre contemplaron en silencio el avance del enemigo. Se adelantaban en pelotones dos compañías de regulares.

Venían arastrando el fusil por las mats secas, con el cuerpo encorvado. "Fariña" inspeccionó su máquina por última vez, y un traqueo convulsivo hizo vibrar la tierra y el aire. Al poco rato no se veía ni un fez rojo por toda la llanura. La Maxim había dado cuenta de las dos compañías.

Mientras los camilleros se llevaban a Rafael Hernández, el cabo herido de un balazo, "Fariña" y el primer proveedor, Emiliano Moreno, se miraban con alegría frenética entre el estruendo de la batalla, que se coría por el flanco derecho. —"Pa" que aprendan!—gritaba "Fariña".

BARRERAS DE FUEGO  
Uno de los factores que contribuyeron ms a la derota del enemigo fue la acción eficazísima de nuestra artillería. Su articulación en las distintas fases de los combates, con nuestra infantería, fue perfecta.

Otra hazaña de nuestra Artillería: Frente a las trincheras de la segunda Compañía del tercer Ba-

lallón se dibuja la masa oscura de unos olivares, a la derecha y unas tapias de piedra enmarcan, en rectángulo, un trozo de llano. Después de la preparación artillera, la morisma salió de los olivos, mientras los jefes asomaron las cabezas tras los muros de piedra de "El Corral". El capitán de la Compañía dispuso que un fusil ametrallador utilizase a los que, amparados en aquella trinchera improvisada, dirigían el ataque. No dio resultado. Los enlaces llegaban sin ninguna dificultad y las cabezas seguían asomándose hacia el campo de batalla. Entonces se le marcó la posición a nuestros artilleros, y el primer disparo hizo explosión en el sitio justo. La explosión calmó los nervios del capitán de la segunda Compañía y acabó con el espectáculo de las cabezas, que ya no volvieron a asomarse.

CUERPO A CUERPO  
Por la parte de la primera Compañía, la artillería enemiga tocó nuestras trincheras; pero ni un hombre se movió de su sitio. Cuando el enemigo avanzaba, una ametralladora nuestra se encasquilló. La fusilería tumbaba moros, que caían de bruces en el suelo, frenados repentinamente en su carrera. Pero algunos pudieron llegar a nuestras trincheras. Y allí se combatió cuerpo a cuerpo. Los disparos se hacían a quemarropa y las bayonetas brillaban al borde de las zanjas. La sección del teniente Cristóbal Ramírez supo dar buena cuenta de ellos. El cabo Angel Morata, Juan Casado, Tomás Ortega y el sargento Francisco Torrado, lucharon como leones, y los asaltantes tuvieron su merecido.

## Obreros, campesinos, leed ELCHE ROJO

### Recluta para el cuerpo de Carabineros

PODRAN ALISTARSE LOS ESPAÑOLES DE 17 A 45 AÑOS NO MOVILIZADOS

¡Antifascistas! El glorioso Instituto de Carabineros os ofrece un puesto en sus filas para que cooperéis en la lucha contra el invasor y en su expulsión de nuestra Patria. Todos los españoles útiles comprendidos entre los 17 y 45 años, cuyos reemplazos no hayan sido movilizados por el Ministerio de Defensa Nacional, pueden solicitar su ingreso mediante instancia, acompañada de aval sindical o político, o, en su defecto, información testifical. Los aspirantes menores de 40 años, serán incorporados a las unidades de combate del Instituto, cubiertas de gloria en todas sus actuaciones, y los que se hallen comprendidos entre los 45 años, para los cuales se ha ampliado especialmente la recluta, serán destinados a los servicios de retaguardia del Cuerpo.

¡Españoles no movilizados: Cooperad al triunfo de la República ingresando en el heroico Instituto de Carabineros!

En esta misma localidad a la casa cuartel de Carabineros, calle Doctor Ferrán, número 26.





**Que no quede ningún antifascista sin aportar su donativo en metálico, ropas, etc., para conseguir que la Campaña de Invierno resulte lo suficientemente brillante, para poder compararla a la gesta heroica de los soldados que defienden las trincheras de la libertad y de la independencia de nuestra patria.**

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta. - Fuera trimestre, 3 ptas. - NUMERO SUELTO, 25 cts.

# El pueblo de Elche tributa el merecido agasajo a la representación de las Brigadas Internacionales con motivo de su marcha de España

El pasado lunes, se celebraron en Elche diversos actos organizados por el Consejo Municipal y Frente Popular Antifascista, para agasajar a los internacionales, que cumpliendo las órdenes del Gobierno, abandonan nuestro país. El día, que se presentó espléndido y soleado, acompañó magníficamente al desarrollo de todos los actos.

Con antelación a la hora anunciada para la llegada de los internacionales, las calles del pueblo cobraban un magnífico y rebosante aspecto. Todo el pueblo se había vaciado materialmente en la carretera de Alicante para rendir el homenaje sincero a nuestros hermanos los soldados de las Brigadas Internacionales, que venían a pasar unas horas en nuestra ciudad. Vimos a las representaciones del Consejo Municipal, Frente Popular, Partidos políticos, organizaciones sindicales, agrupaciones de mujeres, entidades de solidaridad, ayuda y cultura. Se encontraba representado también el Centro Premiliter de Instrucción y la Región Aérea. Acudió asimismo una representación del Frente Popular Provincial y otro miembro de la Comisión Provincial de Propaganda. La Prensa local también estuvo presente. La banda de música del Batallón de Retaguardia número 6 de Alicante, realizó el recorrido interpretando himnos revolucionarios, saludando la llegada de la representación con la Internacional y el Himno Nacional.

Los delegados que fueron los internacionales, se trasladaron al Ayuntamiento, donde el camarada García Alberola, en representación del Consejo Municipal, les dio la bienvenida con frases emotivas. Intervino también el comisario Dols, en representación del Comisariado. A estas intervenciones contestó el comisario de las Brigadas Internacionales, camarada Acuña, agradeciendo el homenaje que el pueblo hacía a los internacionales expresando su agradecimiento en nombre de todos ellos. Acto seguido fueron obsequiados con pastas y licor, servidos por las simpáticas señoras de las organizaciones juveniles que enviaron nutrida representación a los actos.

En momentos después, trasladó la representación acompañada del pueblo en masa, al Huerto Municipal, donde se efectuaron algunos trabajos a la vista de los internacionales, a los que se les obsequió con dátiles cogidos momentos antes. La primera que se denominaba "Imperial", cambió su título antiguo y caduco, por el vigoroso de las gloriosas Brigadas Internacionales.

El compañero Manuel Rodríguez dijo unas palabras con este motivo:

**Palabras de Antonio Acuña**  
Comisario de las Brigadas Internacionales

Estoy contentísimo del agasajo que nos ha tributado el pueblo de Elche. Hemos recorrido muchas ciudades, pero puedes tener la seguridad que el recuerdo de las horas vividas en esta ciudad maravillosa, perdurará eternamente en mi ánimo.

Es algo innarrable la cordialidad que existe entre todos los sectores políticos y sindicales. Ello prueba que con un pueblo así, no puede perderse nunca la guerra.

La banda de música interpretó varios himnos. La comitiva partió de nuevo para el Ayuntamiento, donde la misma banda interpretó algunas piezas de su escogido repertorio.

En los hoteles de la ciudad se sirvió una comida íntima en honor a los visitantes, desarrollándose todas ellas dentro de la mayor cordialidad entre todos los asistentes.

Por la tarde se realizaron visitas a las fábricas de calzado y alpargatas, donde obsequiaron cumplidamente a los internacionales, regalándoles zapatos y alpargatas. En la fábrica de Sansano, que ofrecía un aspecto magnífico, se obsequió a los camaradas internacionales con refrescos, entregándose al comisario y capitán de las Brigadas Internacionales, camaradas Acuña y Stern, sendos ramos de

flores. Los obreros de la fábrica lucían lazos con la bandera tricolor, con cuyo emblema obsequiaron a todos los asistentes. También se giró una visita a la fábrica de Ripoll. En todas las fábricas, los internacionales mostraron un marcado interés por el espíritu que anima a todos los obreros de Elche.

Después se efectuó una visita al Hospital Militar número 2, donde, acompañados por el director, recorrieron todas las dependencias y salas, dialogando con los heridos y enfermos, para los que tuvieron palabras de aliento. Fueron obsequiados con licores.

Para cerrar los actos, se celebró en el Teatro Kursaal, un acto en el que tomaron parte los camaradas García Alberola, Manuel Rodríguez, comisario Dols, Ferrer y

capitán Stern. El local se encontraba abarrotado de público y estaba adornado con infinitas de banderas y pancartas que le daban un aspecto fantástico. Los coros del Ateneo J. Anselmo Clavé, acompañados al piano por el maestro Sánchez, interpretaron canciones revolucionarias, que fueron escuchadas por el público puesto en pie.

Inició el acto el Alcalde, con unas palabras explicando el significado del acto, que sirvieron también de saludo a los visitantes. Dijo que Elche sabrá cumplir con su deber y no olvidará nunca a los que ofrecieron su vida para defender la independencia de España y la libertad del mundo.

A continuación el camarada Manuel Rodríguez les dirigió la palabra manifestándoles que hoy el

pueblo español está seguro de su victoria porque tiene la razón y además la fuerza necesaria para obtenerla. Tuvo frases de elogio y admiración para los internacionales y se congratuló de la acogida que les había dispensado el pueblo de Elche.

El compañero Dols de Alicante, dirigió la palabra después, quien ensalzó la gesta de los camaradas internacionales, que en momentos graves para nuestra España, vinieron a nuestro lado para ofrendar su vida por nuestra libertad, que es la libertad del mundo entero.

Recordó con frases de afecto, aquel soador, aquel excelente compañero que perdimos en Elche hace dos años y que se llamó en vida, Domingo Germinal. Tuvo también un recuerdo para el gran revolucionario Buenaventura Durruiti, quien, desafiando al fascismo, se fue a Madrid desde el frente de Aragón, y allí sucumbió dando el pecho a la canalla invasora y a los traidores perjurios.

Recordó también a los internacionales caídos en nuestro suelo, a los que con su sangre regaron los campos de España y dieron todo lo que tenían, para que nosotros obtuviéramos la victoria.

Después habló por el Frente Popular Provincial el compañero Ferrer, quien saludó a los internacionales y dedicó un recuerdo a Méjico y Rusia, que desde los primeros momentos nos ayudaron.

Las diferentes agrupaciones femeninas ofrecieron a los compañeros internacionales hermosos ramos de flores y la camarada Margarita García en nombre de las mismas, les despidió, dando un abrazo a un camarada que fue capitán de las Brigadas Internacionales.

Y para terminar el acto, un camarada checoslovaco, habló en español unas palabras, diciendo que estaban agradecidos de la acogida que les había dispensado el pueblo de Elche, que se marchaban admirados de este pueblo, que ha sabido con su unión, forjar la base de la victoria.

El público, puesto en pie, les tributó una gran ovación cantándose el himno nacional y la internacional.

Por lo expuesto, que no admite comentarios se deduce la magnitud de los actos celebrados en honor de los internacionales. Estamos seguros que en plazo breve, España podrá ser vuestra patria que hoy abandonáis cumpliendo una orden del Gobierno de la República. ¡Salud, hermanos internacionales, y hasta pronto!

**Palabras de Adolfo Stern**  
Capitán de las Brigadas Internacionales

"Nosotros estamos verdaderamente orgullosos de haber defendido vuestra independencia, que representaba la defensa de la independencia del mundo. Nos apena tener que dejaros, pero estamos plenamente convencidos de que la victoria será indiscutiblemente vuestra.

Al utilizar el arma de la razón por donde quiera que vaya, tendré que recordaros a vosotros, obreros de Elche, merecedores de todas las atenciones por vuestra constante labor".

## ELCHE ROJO

**Necesita urgentemente la ayuda económica de todos los militantes del Partido y del pueblo antifascista en general**

Nuestras deudas agobian actualmente a nuestro periódico. Necesitamos urgentemente

### 10.000 pesetas

para poder hacer frente a los compromisos contraídos con la imprenta.

Si no recaudamos rápidamente esta cantidad, la publicación de ELCHE ROJO tendrá que ser suspendida.

Pero nosotros, que sabemos el cariño que los militantes de nuestro Partido y el pueblo antifascista profesan a ELCHE ROJO, tenemos la seguridad que responderá a este llamamiento, recaudando inmediatamente la cantidad necesaria para que ELCHE ROJO pueda seguir apareciendo.

Para darle a la recaudación un carácter emulativo vamos a establecer el

### cuadro rojo de ELCHE ROJO

en cuya sección se insertará el Comité de Radio, Célula o antifascistas que más dinero recauden para ELCHE ROJO.

Los donativos deberán remitirse rápidamente a esta Administración, Avenida de Ascaso número 37.

## Veintiún años de Revolución Socialista

**¿POR QUE HA VENCIDO EL EJERCITO ROJO?**

El Ejército Rojo venció porque la política del Poder soviético—por la que se batió el Ejército Rojo—era una política justa, conforme con los intereses del pueblo, porque el pueblo comprendía esta política, sabía que era justa, que era su propia política y la sostenía hasta el fin.

El Ejército Rojo venció porque era fiel y estuvo consagrado hasta el fin a su pueblo, y por esto el pueblo le amaba y sostenía como su Ejército propio.

El Ejército Rojo venció porque el Poder soviético había logrado hacer comprender a toda la retaguardia, a todo el país que él estaba al servicio de los intereses del pueblo.

El Ejército Rojo venció porque los combatientes comprendían los fines y las tareas de la guerra y se daban cuenta de su justeza.

El Ejército Rojo venció porque había sabido formar en sus filas dirigentes militares de un nuevo tipo, como Prunze, Vorochilof, Budienny, etc. En sus filas combatían héroes populares, como Kotovski,

Tchapaief, Lazo, Schtschors, Pajomenko, y tantos otros. La educación política del Ejército Rojo estaba garantizada por militantes como Lenin, Stalin, Molotof, Kalinin, Sverdlof, Kaganovitch, Ordjonikidze, Kirof, Kuibyschef, Miolau, Jdanof, Andreif, Petrovski, Yaroslavski, Iejof, Djerzinski, Tchdenko, Meklis, Kurtichef, Chvernik, Cikiriatof, etc.

El Ejército Rojo tenía en su seno organizadores y agitadores tan destacados como los comisarios del Ejército, que con su trabajo cimentaban las filas de los combatientes del Ejército Rojo, introducían entre ellos el espíritu de disciplina y de valor combativo.

"Sin los comisarios del Ejército no tendríamos el Ejército Rojo"—decía Lenin.

El Ejército Rojo venció porque en la retaguardia de los Ejércitos de los guardias blancos, en la retaguardia de Koltchak, Denikin, Krasnof, Wrangel, trabajaban en la ilegalidad excelentes bolcheviques miembros del Partido y sin partido, que alaban a los obreros y campesinos contra los intervencionistas, y los guardias blancos creaban poderosos destacamentos

de guerrilleros en la retaguardia de los enemigos del Poder soviético y facilitaban, de este modo, el avance del Ejército Rojo.

El Ejército Rojo ha vencido porque el país de los Soviets no estaba sólo en su lucha contra la intervención extranjera y los guardias blancos contrarrevolucionarios, por que la lucha del Poder soviético y sus éxitos despertaban las simpatías y la ayuda de los proletarios del mundo entero. "Mientras que los imperialistas se esforzaban en estrangular la República soviética por la intervención y el bloqueo, los obreros de estos países imperialistas estaban con los Soviets y les ayudaban". Los obreros de Inglaterra, de Francia y de otros países que participaban en la intervención, organizaban huelgas, se negaban a cargar el material de guerra para los intervencionistas y los generales blancos creaban Comités de acción bajo la consigna: "Fuera las manos de la Rusia soviética!" Lenin decía: "Tan pronto como la burguesía internacional levante la mano sobre nosotros, sus propios obreros sujetarán esa mano".